

## LA SAINTE TRINITÉ - ANNÉE A

Textes : Ex 34, 4b-6.8-9 ; 2 Co 13, 11-13 ; Jn 3, 16-18

1. Nous célébrons aujourd'hui la solennité de la Très Sainte Trinité. Le mot "Trinité" n'existe pas dans la Bible. Ce n'est pas non plus dans l'étude des Écritures Saintes que l'on trouvera une démonstration rationnelle ou une explication intellectuelle du mystère trinitaire. Une telle entreprise est vouée à l'échec. En effet, la Bible n'a pas été écrite dans le but de faire des démonstrations. Elle se contente de fournir des éléments qui nous aide à comprendre notre foi, c'est un témoignage de foi. C'est particulièrement le cas pour le mystère de la Sainte Trinité. Tout ce que nous savons de ce mystère, est le fruit d'une expérience profonde entre Dieu et l'humanité. L'histoire du salut nous renseigne sur la situation évolutive de cette connaissance de Dieu. Dieu a révélé d'abord aux Fils d'Israël son existence et son unicité. Lors d'un entretien avec Moïse sur la montagne du Sinaï, Dieu se définit en ces termes : « **YAHVÉ, LE SEIGNEUR, DIEU tendre et miséricordieux, lent à la colère, plein d'amour et de fidélité** » (Ex 34, 6).

2. Ensuite, avec l'incarnation du Christ, Dieu se révèle comme Père. Il montre qu'il est relation : celle du Père et du Fils. Le mystère de la rédemption le souligne très clairement : « **Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique : ainsi tout homme qui croit en lui ne périra pas, mais il obtiendra la vie éternelle** » (Jn 3,16). Pour sauver les hommes, le Père et le Fils conjuguent leurs efforts. Ce que le Fils accomplit relève de la volonté du Père. Il y a donc une unité profonde entre eux.

3. La formule de bénédiction de saint Paul nous révèle la relation entre le Père et le Fils et le Saint-Esprit : « **Que la grâce du Seigneur Jésus Christ, l'amour de Dieu et la communion de l'Esprit Saint soit avec vous tous** » (2 Co 13,13). Cette formule paulinienne est une expression de la foi en la Sainte Trinité. Il ne s'agit nullement d'un exposé spéculatif. Saint Paul dit simplement sa foi. Il ne cherche pas à argumenter.

4. S'il y a une chose que nous pouvons retenir sur le plan pratique, c'est l'importance du concept de "relation". Dans la relation trinitaire, il y a, d'une part, l'unicité de nature et, d'autre part, la distinction de personnes. En reprenant de façon analogique ce mystère trinitaire, on pourrait dire que nous recevons une véritable leçon de travail d'équipe c'est-à-dire le résultat d'une convergence des distinctions afin de former une

réalité harmonieuse. Le modèle trinitaire peut être présenté comme schéma relationnel pour nos communautés de foi, nos familles, etc. La recherche de l'unité ne supprime pas nécessairement les distinctions. Le respect des singularités est précieux.